

DIARIO DE LA MARINA

Sexta época.—Año XXXIII

Jueves 7 de Marzo de 1901

Número 6

¿HASTA CUÁNDO?

Gran desencanto ha producido, aun entre los más interesados por la solución liberal, que el Sr. Moret haya sido nombrado ministro de la Gobernación y alma del nuevo Gabinete.

Nosotros ya lo hemos dicho: formamos en la política dentro de la gran vanguardia y no podemos ser sospechosos; creíamos que la solución liberal se imponía en las actuales circunstancias, pero abrigando la confianza que después de nuestros desastres, los hombres del fracaso, siquiera por pudor, no entrarían en el Gobierno.

Pero con gran sorpresa hemos visto que el más fracasado de todos, el marzallito del partido liberal, sigue siendo el preferido de Sagasta y el elegido para ministro de la Gobernación.

Es el Sr. Moret un gran talento dotado de un sistema nervioso central en desequilibrio, donde funciona un cerebro con demasiado desarrollo, que, obedeciendo a las leyes del balanceamiento orgánico, se ve sólo ayudado por un sistema nervioso débil, pero excitable, y da por resultado un temperamento algo histérico, mudable, tornadizo é incapaz de toda acción sostenida y seria.

Entendíamos que en este, quizás último, Gobierno del Sr. Sagasta, llamaría para que le auxiliase a la juventud del partido, á los hombres que en el Parlamento y direcciones de los ministerios habían acreditado su competencia de políticos y administradores, formando un ministerio de novedad y de expectación.

Romanones, Urzaiz y Villanueva son los que representan el elemento joven, y mucho esperamos de ellos; pero ¿podrán contrabalancear la mala sombra?

Respecto al señor duque de Veragua, nombrado ministro de Marina, que, dado el carácter de este periódico es el que más nos interesa, debemos confesar que sólo le conocemos como *afamado ganadero*, en cuyo concepto no permitimos jamás nada que pudiera amenguar su reputación, y si no ahí está *Puntilla* en *La Correspondencia de España*, que corroborará nuestro aserto.

Con la Marina sólo le liga el vestir uniforme de almirante, por ser descendiente en línea más ó menos quebrada del descubridor del Nuevo Mundo. Pero ni por escritos, ni por discursos ha demostrado ser un Lockroy, un Lannesson ó un Brassey; es decir, uno de esos hombres civiles que se han preocupado del engrandecimiento marítimo de su país, y que al llegar al Ministerio de Marina ó á la presidencia del Almirantazgo, han sido recibidos como una esperanza.

La Marina de guerra no podría recusar á un estadista civil de gran altura, pero se encuentra humillada al verse dirigida por una aristocrática medianía cuya capacidad administrativa es muy discutible. Vamos bajando mucho en el nivel. ¿Hasta cuándo?

marítimos, y tendrá forzosamente que sufrir la ley que le impondrán otras naciones más amigas del mar.

El tráfico marítimo es la principal, si no la única fuente de riqueza. ¿Cómo España, cuya situación en Europa es tan envidiable, no comprende dónde está su salvación? Los requeños Estados, como Noruega, Dinamarca, Holanda y aun el mismo Portugal, nuestro vecino, ¿por qué han podido conservarse y subsistir si no es por sus relaciones con el mar?

España, grande en otro tiempo, constituye hoy entre las naciones un deplorable y excepcional ejemplo. Con su indiferencia hacia los intereses marítimos, es una nación suicida, puesto que tiene á su alcance los medios por donde recuperar su prosperidad y su riqueza, y los desecha. Nación antimarítima, nación pobre; nación pobre, nación inútil para las grandes evoluciones de la civilización y del progreso.

Marina extranjera

Inglaterra.

El Board of Trade registró en Febrero los siguientes naufragios de buques ingleses, según datos recibidos durante dicho mes, con exclusión de los siniestros que no fueron totales y de las defunciones ocurridas por su causa. Veleros, 46; tonelaje, 11.756; víctimas, 56; á vapor, 8; 4.391; 44.

Han llegado á Malta el acorazado «*Illustrious*», capitán Finnis, de la bahía de Suda, y el crucero «*Pyramus*», con Robeck de Perin.

El comandante en jefe ha dado permiso para celebrar el *meeting* de Bislej, desde el 8 hasta el 20 de Julio. Atribúyese importancia á esa reunión.

Un capitán de la Marina británica ha solicitado que en adelante sea el Rey, y no los loras del almirantazgo, quien firme los nombramientos de capitán y grados superiores.

Estados Unidos.

Por vez primera, de muchos años acá, la Armada tiene el completo de sus dotaciones, gracias á la perseverancia del contralmirante Cromwainsheld en su sistema de alistar paisanos y hacer que recibieran instrucción en buques-escuelas antes de ser admitidos en los buques de guerra.

Se está preparando la recluta de 5.000 hombres más, en previsión de que sea aprobada pronto la ley destinada á ésta objeto. Se procederá luego á reforzar la escuadra del Atlántico del Sud.

Parece que el contralmirante Cromwell no está satisfecho con su nombramiento de sucesor de Schley; pero se cree que el ministro no revocará la orden.

Francia.

El domingo último ancló en Tolón la división ligera de la escuadra del Mediterráneo. Componíanla los cruceros «*Cassard*», «*Galtée*» y «*Lavoisier*» y los destructores «*Hallebarde*» y «*Dunois*». Están haciendo carbón, y en realidad dispuestos para hacerse á la mar con rumbo desconocido.

Esta escuadra recibió á altas horas de la madrugada de la noche del sábado órdenes del ministro para zarpar de Villefranche, y levó anclas durante aquella noche. En la Prefectura Marítima guardan la más absoluta reserva tocante al destino de esos buques.

Alemania.

La *Norddeutsche Allgemeine Zeitung* niega que el almirante Von Tirpitz declarase la necesidad urgente de aumentar el número de los cruceros en más que diez, dispuesto por la ley de 1900, y dice que sólo mantuvo las afirmaciones hechas por el mismo durante la discusión de la ley de construcciones navales, en lo referente á buques para servicio en el extranjero.

Entonces insinuó que podría hacerse necesario el número de estos últimos, y este asunto, que se dejó en suspenso, va á debatirse de nuevo, según parece.

LABOR TITÁNICA

ISURSUM CORDA!

Es indiscutible que siendo España una nación eminentemente marítima, pues la naturaleza misma la ha colocado en condiciones de serlo, yacen en el mayor abandono los cuantiosos é inapreciables intereses que traen su origen del mar.

Los poderes públicos miran con profundo desdén cuanto se relaciona con el fomento y desarrollo de las industrias navales; nuestros estadistas no se ocupan ni se preocupan de estas cosas; los gobiernos, los partidos, se muestran indiferentes á las insistentes reclamaciones de esos intereses que piden amparo y protección, y en suma, parece que gravita sobre cuanto se relaciona con la Marina una férrea mano.

Tal situación no puede prolongarse ya. Precisamente nosotros hemos venido para hacernos eco de esas reclamaciones, para elevar á los poderes esas quejas y en suma, para hacer que se oiga, se atienda y se satisfaga tan justísimas aspiraciones.

En el mar y por el mar está la regeneración económica, la prosperidad y la grandeza de la Patria; y aun cuando espíritus poco elevados parecen tener interés en demostrar que existe un profundo divorcio entre la Marina y la opinión, no es cierto. El país quiere Marina, la necesita, la desea, porque sabe que sin Marina el porvenir se cierra por completo para todos los intereses nacionales.

Preciso es considerar que las industrias de mar son las que rinden mayores productos, las que sostienen más población obrera, las que transforman y vivifican las energías sociales engendrando poderosas corrientes de civilización, prosperidad y riqueza en el país.

En el litoral es donde están las poblaciones más ricas de España; en las costas es donde se pone de relieve lo mucho que puede esperarse de la actividad reproductora del trabajo nacional. En el interior, por el contrario, todo está yermo, nada

responde á las invocaciones del trabajo; la vida, el movimiento se manifiestan y evidencian en las proximidades del mar.

Empresa de titanes es la de hacer comprender á los Poderes públicos que su deber primordial es dar satisfacción á los intereses marítimos; pero por ruda é ingrata que sea, nosotros la hemos de llevar adelante con tenacidad incontrastable. Esos grandiosos intereses tienen en nosotros un celoso guardián, un incansante vigía que un día y otro luchará para defenderlos.

No es otra nuestra misión; por lo tanto, abran el corazón á la esperanza cuantos viven al calor de las industrias del mar; acudan á nosotros con fe y entusiasmo; expóngannos sus deseos y aspiraciones; y dándolas forma, concretando sus tendencias, robusteciendo sus fines, nosotros haremos que los Poderes públicos escuchén, una y otra vez, hasta lograr la realización de tan halagadoras esperanzas. ¡*Isursum corda!*

FRACASADOS

Celebrábase en la iglesia parroquial de... los funerales por el eterno descanso de aquel honrado general que fué tenido por la más fuerte columna de las instituciones; y como sucede en todas esas ceremonias, había un orador sagrado, cuya misión se reducía á pronunciar la oración fúnebre del lamentado general que había dejado de existir.

Después de relatar las muchas virtudes que resplandecían en todos los actos de aquella vida ejemplar y enumerar los relevantes servicios prestados á la patria en todas las ocasiones necesarias y de mayor peligro, terminó su elocuente panegírico elogiando con la mayor vehemencia la sin par modestia de que dió muestra el general, sobre todo, al dirigir al Gobierno el despacho anunciando su vuelta á la Península, después de haber tratado de pacificar el país por cuantos medios tuvo á su alcance, sin conseguirlo, y convencido por la evidencia de lo inútil de su gestión allí. Todo esto, según el orador, se condensaba en el mayor de sus méritos, ó sea, en la propia confesión que expresó con una sola frase: *Fracasado*.

Al resonar la potente voz del predicador en las naves del templo, pronunciando aquella frase, se produjo entre los concurrentes una fuerte conmoción que á muchos les produjo escalofríos. ¿Obedecía aquella sensación á los efectos causados por la idea del sacrificio inmenso que envolvía en sí aquella tan ingenua frase? ¿era hija de los remordimientos que asaltaban á cuantos la escucharon, como cómplices de un hecho de que la propia conciencia les acusaba, puesto que todos colectivamente, y algunos muy en particular, habían tenido parte en la muerte de Meco?

No, y mil veces no. Aquel escalofrío era hijo del miedo, miedo de ser descubiertos; temían que algún día les lanzara la multitud á la cara aquella palabra en son de desprecio ó de sentencia, ya que ninguno de ellos tuvo valor para pronunciarla como el malogrado general, para expresar su arrepentimiento.

Pasaron algunos meses, durante los cuales aquellos monopolizadores de la panacea gubernamental, que debía regenerarnos, nos impulsaron con mayor rapidez hacia el abismo; y después del más desdichado espectáculo que ha podido imaginarse, desaparecen como por escotillón, sin dejar huella ni recuerdo agradable que pueda mitigar las desgracias, vergüenzas y perjuicios que ha causado en el país el funesto Gobierno de Silvela y sus secuaces. Solos vayan.

Hoy ya ocupan el Poder los liberales; valga el recurso. ¿Creen que ya la multitud ha tenido tiempo suficiente para olvidar aquella fatídica palabra? ¿Hacen al país tan olvidadizo ó despreocupado que no ha de pedirles cuenta estrecha de sus punibles errores? ¿Dónde fueron nuestras colonias? ¿Dónde nuestros buques?

Pero no; ya saben que las heridas que á la Nación han inferido, son de las que jamás se cierran; como ven también la actitud indiferente que el país hace al Gobierno liberal, en oposición con las simpatías que en otro tiempo inspiraba su advenimiento al Poder, que sólo ha sido acogido con la fatídica palabra: «*Fracasados*».

Declaraciones de Weyler

Por considerarlas interesantes, reproducimos las aclaraciones hechas por el nuevo ministro de la Guerra, Sr. Weyler, acerca de la conducta que se propone seguir en su nuevo cargo.

Después de consignar que no se hallaba muy contento por su nombramiento, que acepta sólo cumpliendo un deber de consecuencia con el señor Sagasta, añadió:

«Mis ideas son bien conocidas, estando inspiradas en un ideal que no es otro que tener un Ejército útil.»

«Al ser interrogado respecto á si se proponía mantener las reformas del general Linares, nos contestó que quedaban retiradas al disolverse las Cortes; pero que él desarrollaría sus ideas y procuraría llevar á pres puesto cuantos proyectos pudiera y no se saliesen de los límites de lo necesario.»

«Yo no he de olvidar, añadió, las aspiraciones del Ejército, pero tampoco las necesidades del país.»

«En mi sentir, el nuevo Gobierno es de abnegación, y debe tender principalmente á llegar vigoroso y fuerte á la mayoría de edad del Rey.»

«Para conseguirlo, se impone la necesidad de no crear dificultades que lo quebranten.»

«Así, pues, al nuevo presupuesto no pueden llevarse proyectos que encuentren gran oposición.»

«Mi mayor gusto hubiera sido entrar en el

ministerio de la Guerra con las reformas de mi antecesor ya aprobadas.

«En política soy de ideas avanzadas, y creo que dentro del nuevo Gobierno lo seré como el que más.»

«No me limitaré en el nuevo cargo á hacer vida de despacho; montaré á caballo con frecuencia. De este modo no perderé mis aficiones hípias.»

EL NUEVO MINISTERIO

«En expectación!—exclama unánime la prensa al ocuparse del nuevo Gobierno.

«Valiente farsal! No los conocemos? ¿No sabemos hasta la saciedad quiénes son y lo que harán?»

Hay quien dice que en España todo se olvida; si es así, no nos quejemos; la memoria es en el cerebro factor de experiencia; si no existe, resultará un ente idiota que nunca se apercebirá que el fuego quemó.

Este sistema de expectación, tendrá su clave en que todos los Gobiernos entran haciendo elecciones?

Algo debe haber, pues cuando estas concluyen es cuando la oposición arrecea.

Nosotros, lo decimos con toda claridad, nada esperamos de la nueva situación. En ella se ha hecho patente que el Sr. Sagasta instituye heredero de su jefatura del partido liberal al señor Moret, que actúa ya abiertamente de subje. El hará las elecciones y en ellas tratará de consolidar su posición; pero también auguramos que todo concluirá como el Rosario de la Aurora. El Sr. Moret tiene condiciones inapreciables de talento y habilidad, que generalmente nubla con ligerezas imperdonables; no es un carácter, y carece, por tanto, del don más necesario para mandar.

Además, los partidos nombran sus jefes, y no los aceptan por herencia.

Respecto á las personas que por primera vez figuran en este Gabinete como ministros, nos merecen toda consideración.

Al marqués de Teverga le conocemos desde hace mucho tiempo, como demócrata consecuente y persona de ilustración.

Urzaiz es un gallego listo, cuyo apellido es recordado en la Marina. Sabe de Hacienda y tiene ideas propias.

A Romanones, al alcalde de más iniciativas que ha tenido Madrid, ¿quién no lo conoce? Villanueva, el diputado antillano, en la actualidad senador, trae al ministerio de Obras públicas muy buenas intenciones.

El general Weyler, tan apasionadamente discutido en otra época, ha llegado por fin á ser ministro de la Guerra, nombrado por el Sr. Sagasta que le quitó el mando en jefe del Ejército de Cuba.

Nosotros esperamos que sea un buen continuador de la obra de Linares y que afirmará la eficacia del Ejército.

De Veragua ya hablamos al principio, y daremos oportunamente cuenta de todas las *lidiás* en que toma parte, como *puntillero*... de la Marina.

Conversaciones

de Puerta de Tierra

Los fusionistas están contentos porque empieza á bajar la calentura de la crisis.

—Según eso, ¿hay esperanzas de curación?

—Muy pocas. El *Heraldo* le toma anoche el pulso al enfermo, y dice que «están anémicos los organismos», que no hay vitalidad ni energía para nada, en tales términos, que... «ó se salva ó se entierra.»

—¿Diantre!

—Y que todo eso ocurre «porque las milicias voluntarias y libres de los partidos se han trocado.»

—¿En qué?

—En... «un ejército de eunuocos.»

—¿Caracoles!

—Ya están ahí los catalanes.

—¿Qué quieren?

—Vea usted los telegramas: «Que no haga el nuevo Gobierno la designación de alcalde de Barcelona, dejándose la elección de este cargo al pueblo catalán.»

—¿Como si lo viera; eso es una intriga de Dato!

—¿Y qué hará Moret?

—Renegar... de la autonomía y de quien la inventó.

—Montero Ríos es un español excepcional.

—¿Por qué?

—Porque ha rechazado á una cartera.

—Eso no tiene mérito ninguno, toda vez que espera pescar la Presidencia del Senado.

—Me ha convencido usted.

La Unión nacional recuerda al Sr. Sagasta sus ofrecimientos solemnes de convertir en disposiciones ministeriales muchos de los puntos de su programa.

—Hay que dar tiempo al tiempo.

—«El plazo ha venido, y ha llegado, por tanto, la hora de llevar á la práctica salvadoras ideas.»

—Si; todo eso es verdad... pero ¡síntese usted!

—¿Que te parece el nuevo Gobierno?

—Poco democrático

—¿No digas eso!

—Lo digo y lo repito: un Gobierno en el que hay dos duques, dos marqueses y un conde, es eminentemente aristocrático... y de eso al feudalismo no media ni el canto de un duro.

—Los silvelistas están echando chispas...

—¿Qué se proponen?

—Demostrar...

—La cuadratura del círculo... conservador?

—No; lo que quieren demostrar es... «que si en ciertas esferas...»

—¡Al grano! Déjese usted de geometrías...

—«...que si en ciertas esferas se puede destituir ministros y lanzar del Poder á los Gobiernos, en cambio no se puede quitar jefaturas de partido.»

—¿Qué irreverencial!

—Después de todo, yo creo que Silvela tiene razón.

—¿Por qué?

—Porque á nadie se le puede quitar... lo que no tiene.

—Mañana se celebrará en Zaragoza, ciudad predilecta de Moret, un mitin monstruo.

—¿Con qué objeto?

—Con el de plantear... «el programa autonomista en Aragón.»

—Pues... ¡ya escampa!

El nuevo ministro de la Guerra... «muéstrase satisfechísimo de la cordura de la Prensa durante el tiempo en que se ha mantenido el estado de guerra.»

—Eso es un signo de los tiempos.

—¿En qué lo ha conocido usted?

—En que, ahora, como siempre... el loco, por la pena es cuerdo.

El porvenir de la Marina, según el criterio del nuevo ministro del ramo, expuesto por *El Liberal* de hoy, no puede ser más negro.

—Era de temer.

—¿Por qué?

—Porque el Gobierno de Sagasta no quiere á la Marina.

—Usted exagera.

—No exagero. Si Sagasta quisiera á la Marina, ¿creo usted que la hubiera echado un Veragua?

Asegura un diario matutino que la nación anhela:

Restablecer el imperio de las libertades constitucionales.

Asegurar la paz interior.

Zafarse del ultramontanismo que se le ha metido por las puertas.

Y entrar de nuevo en el gremio de los pueblos cultos.

—Se le dirá.

—¿A quién?

—Al Nuncio.

El Imparcial sigue considerando los problemas políticos bajo el aspecto náutico.

Hablando hoy de los ministros, dice:

«Con una escuadra de veloces cruceros son fáciles empresas marítimas para las que no serviría una flota de acorazados. ¿Son veloces los actuales cruceros? Esta es la prueba á que el público va á asistir.»

—Temo que los resultados no sean buenos.

—¿Por qué?

—Porque con esos cruceros fusionistas el país va á quedar...»

—¿Cómo?

—Crucificado.

TELEGRAMAS DE LA COSTA

(DE NUESTROS CORRESPONSALES)

Fuga de presos.

San Sebastián 6 (11 n.)

Esta mañana se han evadido de la cárcel de esta localidad cuatro presos en condiciones verdaderamente escandalosas.

Después de salir de sus calabozos encerraron y amordazaron á dos vigilantes desfilándose con sus capotes.

Hecho esto esperaron el relevo de la avanzada y se descolgaron por un muro.

Los evadidos disponían de varias herramientas que utilizaron para la fuga.

A todos se les sigue causas importantes. Guardia civil gestiona la captura.—*Corresponsal*.

Proceso carlista.

Barcelona 6 (8,45 n.)

Dicenme que sumarias instruidas con motivo levantamiento carlista, pasarán en plazo á informe del auditor general del distrito.

Aquellas son muy voluminosas y se cree que dicha autoridad empleará varios meses en su estudio.—*Corresponsal*.

Término de una huelga.— Los billetes de 25 pesetas.

Bilbao 6 (9,15 n.)

Han reanudado el trabajo los obreros del ferrocarril de Zorroza á Valmaseda, que atayer se declararon en huelga.

Cámara de Comercio dirige una protesta al ministro de Hacienda por el proyecto del Banco de retirar ó reducir circulación billetes de 25 pesetas.

Exponen los grandes perjuicios que irrogaría al comercio y piden no se tolere. La protesta firmanla los principales elementos de la población.—*Corresponsal*.

El nuevo ministro de Marina.— Impresión en los Departamentos.

Cádiz 7 (10 m.)

Ha producido gran desencanto el nombramiento del duque de Veragua para ministro de Marina.

Contribuyen á aumentar el disgusto, entre la gente de mar, el recuerdo de los proyectos que defendió en el Senado, los cuales se juzgan funestísimos.

Después del fracaso del Sr. Silvela nadie esperaba una solución semejante.—*Corresponsal*.

Cartagena 7 (1 tarde).

La designación del duque de Veragua para ministro de Marina, es considerada como una provocación á la Armada, dentro de la cual hay hombres perfectamente aptos para desempeñar aquel cargo.

Recuérdese la última campaña del duque en el Senado contra la Marina, juzgándose seguro que si ahora trata de poner en práctica los proyectos que entonces defendió, sufrirá un completo fracaso, por ser aquellos inaceptables.—*Corresponsal*.

El Ferrol 7 (11,50 m.)

Las buenas impresiones reinantes ayer por el advenimiento de los liberales, han desaparecido, al conocerse el nombre del nuevo ministro de Marina.

Es opinión general que la gestión de éste será para la Marina tan desastrosa como lo fué la del Sr. Silvela.—*Corresponsal*.

DIARIO DE LA MARINA

CONDICIONES DE SUSCRIPCIÓN
Madrid, un mes... 1 pesetas
Provincias, trimestre... 5 »
Países de la Unión Postal, un año... 70 »
Asia y América... 80 »
Número suelto, 5 céntos.—25 ejemplares, 75 céntos

ANUNCIOS

Cuartá plana... 0,15 pts. línea.
Reclamos... 0,75 »
Noticias... 1,25 »
Los anuncios extranjeros pagarán el 50 por 100 más sobre los anteriores precios.

Oficinas: calle de la Libertad, 10, primero dra.

Carta de París

(POR CORREO)
(De nuestro corresponsal)

PARÍS 5.

¡Qué país más dichoso debe ser España—me decía ayer Mr. Durand-Desfayel, un bolsista que acababa de hacer un negocio importantísimo en una baja del papel español.

Dichoso!... Todo es según el color del cristal con que se mira.

Llega a nuestras noticias que Sagasta forma ministerio y que Moret quizá sea ministro ¡qué horror! ¡Dichoso! Dichoso país!

Se habla mucho aquí del viaje que M. Loubet hará por el litoral.

El programa de la visita del Presidente de la República a Tolón es el siguiente: Miércoles 10 de Abril: hacia las dos de la tarde llegará por mar M. Loubet, que, procedente de Nice, desembarcará en el arsenal, en el muelle del Reloj.

A su llegada, el jefe del Estado será saludado por la escuadra italiana anclada en la rada de Tolón.

Durante la tarde, entrevista en la prefectura marítima con el duque de Génés, que manda la escuadra italiana.

Entrega a M. Loubet de una condecoración especial de parte del Rey de Italia.

Recibimiento de las delegaciones civiles y militares.

Por la noche, banquete en el arsenal; fiesta veneciana en la antigua dársena.

M. Loubet irá, en canoa, desde el arsenal a la alcaldía, donde se le obsequiará con un vino de honor, y desde donde asistirá a la fiesta veneciana.

El presidente de la República dormirá en la prefectura marítima.

Jueves 11. Visita al hospital marítimo de Saint-Mondriat; paseo en el boulevard del Littoral; visita a La Seyne; almuerzo en la prefectura marítima.

Por la noche, en el foyer del Grand Theatre, banquete ofrecido por el Municipio, y probablemente baile en el arsenal, dedicado a los oficiales de la escuadra italiana. M. Loubet partirá de la mañana del viernes 12 de Abril para Marsella.

No se ha fijado aún la fecha de la revista naval de las escuadras italiana y francesa.

S. A. R. el príncipe Thomas, duque de Génés, jefe de Estado Mayor de la Marina italiana, es esperado hoy en Roma para acordar con el Rey y el ministro de Marina las últimas disposiciones relativas al envío de la escuadra a Tolón con motivo del viaje del presidente de la República.

Es casi seguro que compondrán dicha escuadra los buques Lepanto, Svrdegna, Dandolo, Marasini, Urania, Partenope y Lompo; y probables, pero no seguros, Varese y Garibaldi.

El steamer inglés, Cassel, ha tenido un abordaje en el Canal de la Mancha con el romolador Industrie. El Cassel, se ha hundido por la proa. El Canal no se ha obstruido.

Es sensacional la noticia que desde New-York telegrafían al Daily Mail.

M. Hudson Maxim ha anunciado, ayer tarde, que el nuevo explosivo, llamado maximita que acaba de inventar, causará una verdadera revolución en el arte de la guerra y traerá la supresión de todas las grandes Marinas del mundo.

Se ha puesto a la venta la novela de Jone de La Vandere Trois fleurs de Volupté.

Un acontecimiento ha sido la aparición de Al Alta, por el Chevalier des Touches. Es, a la vez, que una obra de alta filosofía, extraña historia escrita con maravilloso talento de estilista y una curiosa y sutil psicología; historia de una mujer y de un presbítero. Historia de amor, pero de amor fuera de lo vulgar.

Seguían las lluvias generales en toda Francia. Ayer mañana, en París, ha marcado el termómetro un grado a las siete y nueve al mediodía.

Barca.

TRIBUNA LIBRE (1)

DATO ELOCUENTE

SÓLO TRES de nuestros hombres públicos hablan y escriben inglés correctamente—dice El Liberal.

Bien, ¿y qué? dirán en su capote muchos de nuestros lectores. ¡Mal, muy mal, decimos nosotros. Y no lo decimos a humo de pajas, sino pensándolo antes y contrastándolo con lo que hemos oído y leído que pasa en otras partes, y con lo que aconsejan, así la más elemental prudencia, como la diplomacia más elemental.

No hay en el mundo marina militar alguna, ni la más modesta, en que no se dé importancia suma al estudio de idiomas, y con preferencia a la de aquellos que hablan a bordo de ciertos buques. Los ingleses, por ejemplo, procuran dominar el francés; los franceses de hoy atienden por modo especial al conocimiento del ruso.

Nada decimos de los yankees, que, en la pasada guerra, demostraron en más de una ocasión lo bien que manejan el habla de Cervantes.

Elo viene a comprobar que estamos en firme cuando tenemos por datos elocuentes el aducido, incidentalmente y con otro objeto, por nuestro apreciable colega. Del mismo modo que, a nuestro juicio, las breves consideraciones que vamos a apuntar justifican el anterior aserto, de que la prudencia, y por consiguiente su manifestación entre naciones, la diplomacia, aun en sus más elementales aspectos, aconsejan que en manera alguna, se prescinda de la filología al educar aquellos que deberán ser depositarios de los destinos de la Patria.

(1) El DIARIO no se hace responsable de cuanto contenga esta sección.

Aunque poco, algo nos queda por conservar y defender fuera del perímetro de nuestras costas. A la puerta tenemos Canarias, y no mucho más lejos, Fernando Póo y río Muni, y Centa, una de las preciosas llaves del Estrecho. El buen sentido de nuestros lectores ofendidos, a no dudarlo, si dijéramos, a pesar de quién, y quizás contra quién, hemos de conservar y defender lo que nos nombramos, y algo más. Será prudente, ni siquiera sensato, ni cuerdo si quiera, seguir, día tras día, en esa tranquilidad paradisíaca, mejor diré, en ese criminal far niente que nos lleva a no hacer nada, a no estudiar nada más que en los periódicos, a no aprender nada más que en las piezas del género chico y en los chanchullos de mentidas elecciones? Hemos de resignarnos a que sea perdurable, en nuestro país, el estado creado por esta ignorancia supina del mundo que nos rodea, y concretando, del que nos acecha hace tiempo como presa codiciada por su afán, su necesidad insaciable de expansión?

Los políticos actuales tienen el deber de ponerse sin demora en condiciones de amparar los intereses nacionales contra toda clase de agresiones, y para ello no les es lícito desconocer las costumbres, la política, ni los medios y modos de ataque de la potencia ó de las potencias que todos señalan como enemiga ó enemigas de España.

La lengua que en aquélla se habla, que en aquélla sirve de vehículo al pensamiento, debe serles familiar, como la propia, si tanto es posible. Después de lo que ha pasado en 1898, los españoles no tenemos el más mínimo derecho a quejarnos si, perseverando en la inacción y desatendiendo tan rudas lecciones, damos nosotros mismos facilidad y pretextos para que los comienzos del siglo XX vean completada la obra de despojo, que, en este caso, no fuera de iniquidad, sino justo fallo de la eterna justicia.

Nuestros hombres de Estado deben tomar por modelo, en el asunto que nos ocupa, a las Marinas todas de los pueblos civilizados, y más particularmente a la nuestra, donde no escasean oficiales que después de probar reglamentariamente su capacidad en el inglés y otros idiomas, dedican, cuando no están de cuarto, largas horas a completar y profundizar, á bordo de nuestros buques, cerca del peñón sagrado que tanto respeto mereció en los mares, esos conocimientos que pueden contribuir, con eficacia, á que vuelva á ser, si no temida, al menos respetada la bandera de España.

B. SANTOS ARAGÓN.

EN EL ATENEO

Electra, fué el tema adoptado por nuestro consocio y compañero en la Prensa D. Alfonso Ruiz, para su reciente conferencia.

Después del exordio, encaminado á saludar al selecto auditorio, compuesto en buena parte de distinguidas señoras y bellas señoritas, y á tributar homenaje de admiración á D. José Zorrilla y á D. Benito Pérez Galdós, desarrolló el joven con brillantez un acertado paralelo entre el gran Schiller y nuestro dramaturgo contemporáneo, que empieza á competir en D. José Echegaray los honrosos lauros de la escena española.

De la comparación dedujo el Sr. Ruiz elocuentes elogios para el ilustre canario, demostrando y enalteciendo algunas de las condiciones de sociólogo que acredita en Electra el famoso autor de Episodios nacionales, y negando al personaje «Pantoja» la representación que tantos le han atribuido—el drama de tanta resonancia en nuestros días.

El Sr. Ruiz mereció ser aplaudido varias veces en el discurso y al final de su notable labor. Tampoco le escatimamos nuestro aplauso, que reproducimos en estas columnas, deseando nos dé aquel bizarro militar y periodista discreto ocasiones de repetirle en aquella cátedra y en el DIARIO DE LA MARINA.

NARRACIÓN

MARINO Y MONJA

Historia es esta, no cuento. En las risueñas, cuando no peligrosas, costas del Norte pasaba alegre los hermosos días de su entrada en el mundo cierta linda muchacha, de noble estirpe y corazón de oro, entre cuyas brillantes relaciones tenía su familia en consideración grandísima la de otra á que pertenecía un apuesto y gentil guardia-marina.

¡Diremos que la niña y el joven se aman en cuanto se vieron? No. Pero es verdad que se amaron, y que se amaron con delirio. ¡Cuántas y qué divinas horas pasaron aquellas dos almas, nobles y puras, aprendiendo una de otra el arrobador idioma de los enamorados! ¡Cuántas zozobras, qué de enojos! ¡Cuánta angustia! Hasta que ya los padres de la seductora Hebe no creyeron prudente consentir más entrevistas, ni más mensajes, ni más lazos; decididos á que no unieran nunca lazos perpetuos á la feliz pareja.

El guardia no intentó resistir á la autoridad de los severos padres, ni su altivez lo hubiera consentido. Al ser promovido al grado superior, solicitó el pase á la escuadra que se batió en Cavite. La divina mitad de su existencia tomó también resolución digna de su amor; y hoy cubre su virgínea frente, la blanca toca de las hermanas de Loreto. Angel de la Caridad, como lo ha sido del amor terreno, yo la he visto velar, como amorosa madre, el sueño de mi hija enferma; yo la debo, á ella después de Dios, la vida de esta hija. Meritísima depositaria de la fe de un bravo marino, dió prueba de su bravura arrancando á la muerte á otro angel, á la pobre enfermita, que débil y convalescente, cayó sobre la portezuela entreabierta de un carruaje al arroyo de concurridísima y muy peligrosa vía.

Hoy pago aquí, con la misma devoción que venero la memoria de mis padres, tributo ferviente de gratitud á la de aquella mujer, esperanza sublime de su amante, cuando lo tuvo; consuelo supremo ahora de los que el dolor postra en el lecho; siempre misionero hermoso de lo más santo y de lo más noble que atesora el alma humana.

Si su honesto y pundonoroso galán de otro tiempo lee estas líneas, sepa el brillante oficial que un lazo estrecho me une á él y que, á todas horas como anticipo al premio que merece Sor Angélica, el humilde autor de este que no es cuento, está dispuesto á concederle su más sincera amistad, su más cordial apoyo.

Como este oficial, cuántos tendrá nuestra Marina! Como la hermana Angélica, cuántas niñas habrá en la Euskalerria!

Immer.

ARGUMENTO DE "SIGFREDO"

Esta noche se estrenará en el teatro Real la ópera de gran espectáculo Sigfredo. Do de Lara dice anoche en La Correspondencia Militar:

«ARGUMENTO DE "SIGFREDO"
Mañana se estrenará Sigfredo, ópera en tres actos, poema y música de R. Wagner. Como saben nuestros lectores, la tetralogía El Anillo de Nibelungo comprende cuatro óperas, por este orden: El oro del Rhin, La Walkyria, Sigfredo y El ocaso de los dioses; Sigfredo es, por lo tanto, la tercera parte. En Madrid se presentará con el siguiente INTERPRETACIÓN

Brunilda, walkyria, señorita Avelina Carreira; Erda, diosa de la sabiduría, Concepción Dalhander; La oca del pájaro, Irma Tinroth; Sigfredo, Sr. D. Vito Vaccari; Mímo, Cayetano Pini-Corsi; Alberico, Carlos Buti; El Viajero, José La Puma; Fafner, Agustín Lanzoni; director de orquesta, maestro Campanini; director de escena, Luis París.

Cuatro decoraciones nuevas de Amalio Fernández.—Aparatos eléctricos de proyección.—Máquinas de vaporización.—Vestuario y accesorios especiales construídos en Alemania, con modelos del teatro de Bayreuth.—Lujoso atrezzo.

ACTO PRIMERO
Decoración: Interior de una gruta que se prolonga hacia el fondo.—Dos excavaciones naturales conducen al campo.—En las rocas de la izquierda hay un hornillo de fragua. Sirve-la de chimenea un hueco, también natural, que dejan las piedras en la parte superior.—Sólo hay construído en la caverna por la mano del hombre, un suelo grande, un enorme yunque y varios útiles de forjar.

Escena I.—Mímo, que es un enano nibelungo, intenta unir los trozos de la espada Nothunga, que Wotan rompió con su lanza en el duelo de Sigmundo y Hunding. El enano sabe que el que posea la espada entera podrá matar á Fafner, que es un gigante que ha tomado la figura de dragón para mejor guardar los inmensos tesoros de los nibelungos.

La espada, cada vez que la forja, la hace pedazos Sigfredo.

Escena II.—Sigfredo entra con un oso atado; con él asusta al enano que se esconden; Mímo le promete forjarle la espada aquel mismo día; Sigfredo da libertad al oso, que desaparece en el bosque; Mímo da á Sigfredo la espada y éste la hace pedazos sobre el yunque; el enano le ofrece comida y Sigfredo la desprecia; Mímo se queja de la ingratitude de Sigfredo, al que llama hijo; Sigfredo dice al enano que no es su hijo, porque se ha visto en las aguas de un arroyo y no se parecen; intenta estrangular al enano porque no quiere revelar la verdad; Mímo le dice que es hijo de Sigmundo y Siglinda; que él recogió á Siglinda, que andaba errante, y la llevó á su gruta, donde nació Sigfredo; al nacer él murió la madre; á su padre lo mató Wotan.

Sigfredo dice que quiere la espada entera y quiere ser libre; se va por el bosque.

Escena III.—Entra el Viajero (Wotan) y pide albergue; se entabla un diálogo entre Mímo y Wotan, en él apuestan la cabeza si no saben contestarse á sus preguntas. Al preguntarle Wotan:

—¿Quién puede unir los trozos de esta espada? Mímo no sabe responder; entonces dice Wotan:

—Yo te lo diré, y conste que has perdido la cabeza. Esa espada la temerá el hombre que desconozca el miedo. A él le dejo también tu vida que para nada le necesito.

Se va el Viajero.

Escena IV.—Sigfredo entra y pide la espada entera; el enano le habla del bosque del dragón, pero Sigfredo no le hace caso y él mismo forja la espada. Mímo, que ve va á conseguir su objeto, prepara un brebaje con el que hará dormir á Sigfredo para él coger la espada una vez forjada y apoderarse de los tesoros.

Sigfredo, con la espada, da un golpe en el yunque y lo parte en dos pedazos. Mímo cae aterrado; Sigfredo se interna en el bosque.

ACTO SEGUNDO
Selva frondosísima á todo foro.—En la izquierda, al pie de un enorme acantilado, la entrada de la tenebrosa caverna del monstruo Fafner.—Al empezar el acto reina en la selva la más profunda oscuridad.

Escena I.—Alberico, rey de los enanos, está cobijado en la roca. Llega el Viajero y Alberico le dice que no intente apoderarse de los tesoros; el Viajero le dice que vendrá Mímo con la intención de apoderarse de ellos; llaman al dragón y le advierten que vendrá á luchar con él Sigfredo; Fafner responde que no teme á nadie; se van el Viajero y Alberico.

Escena II.—Llegan Sigfredo y Mímo; Sigfredo trae al cinto la Nothunga; Mímo enseña á Sigfredo la caverna del monstruo; Sigfredo arroja de su lado al enano, que se va deseando la muerte á Fafner y á Sigfredo.

Escena III.—Sigfredo se sienta bajo un tilo; está amaneciendo, el bosque murmura, un pájaro canta; Sigfredo no le comprende, y con una caña construye una flauta, con la que desea entenderse con el pájaro; comprende que es inútil, y toca con su trompa de plata.

Aparece el dragón; lucha, y Sigfredo mata al monstruo defendiendo la espada en el pecho. Al arrancarle la espada se mancha las manos de sangre, lleva la mano manchada involuntariamente á la boca, y entonces comprende el lenguaje del pájaro que le dice:

—El oro de los Nibelungos es tuyo. Entra en la caverna, coge el yelmo y el anillo, y serás dueño del mundo.

Sigfredo entra en la caverna.

Escena IV.—Mímo y Alberico vienen á apoderarse de los tesoros; disputan sobre cuál de los dos tiene más derecho á ellos. Aparece Sigfredo con el yelmo y el anillo, y los hermanos Nibelungos se van.

Escena V.—Sigfredo se coloca el anillo en un dedo y el yelmo en la cintura. Se sienta bajo el tilo, y el pájaro vuelve á decirle:

—No te fíes del enano hipócrita y adulator. Sigfredo comprende.

Escena VI.—Mímo pretende engañar á Sigfredo para arrebatarle los tesoros; le dice que no lo ha criado sino con ese objeto. Mímo le ofrece una bebida para reparar las fuerzas perdidas en la lucha. Sigfredo comprende la superchería y mata al enano. Su cadáver lo arroja al fondo de la cueva.

Sigfredo, cansado, viene á reposar bajo el tilo, y pregunta al pájaro, al que ve jugar con otros pajarillos:

—Dime; ¿dónde encontraría yo un compañero flojo? Y el pájaro responde:

—Voy á llevarte á una elevada cima en donde duermen, rodeada de fuego, la mujer inmortal. El que desconozca el miedo, el héroe que atravesó las llamas, será dueño de Brunilda.

Sigfredo sigue el vuelo del pájaro por el fondo de la selva.

ACTO TERCERO
CUADRO PRIMERO
Montaña frígida y árida cerca de la roca de las walkyrias.—En la izquierda, una cripta natural, entrada á un abismo insondable, donde se oculta la profetisa Erda, diosa de la sabiduría.

Escena I.—El Viajero (Wotan) invoca á Erda.

Aparece rodeada de vapores azules. Píele Wotan protección para que Sigfredo no llegue hasta Brunilda. Erda no atiende á Wotan y le dice que él así lo quiso cuando durmió á la Walkyria. Erda desaparece.

Escena II.—Sigfredo viene buscando á Brunilda; Wotan intenta cerrarle el paso. Sigfredo, al reconocer al que mató á su padre, le da con la espada en la lanza á Wotan; como la lanza es el Poder, al romperla Sigfredo, Wotan le dice:

—Sigue tu camino,—no puedo detenerte. Y desaparece.

Sigfredo trepa por las rocas y se va. La escena se cubre de llamas y densa humareda. Se oye la trompa de Sigfredo.

CUADRO SEGUNDO
Al disiparse la humareda aparece la decoración del tercer acto de Walkyria, en el mismo estado en que termina la ópera; Brunilda dormida, cubierta por el escudo, y todo rodeado de llamas.

Sigfredo va hacia Brunilda, á la que cree un guerrero muerto; al descubrir que es una mujer, siente por vez primera miedo; le da un beso, á cuyo contacto despierta Brunilda.

Esta, al ver sus atributos de Walkyria, se acuerda de su condición de virgen guerrera, y rechaza á Sigfredo. Este le habla amorosamente, y Brunilda se arroja en brazos del héroe, diciéndole:

—¡Tuya, soy tuya para siempre!

Do de Lara.

JUSTICIA MILITAR

El abono de la prisión preventiva

Por Real orden que hoy publica el Diario Oficial del ministerio de la Guerra, se dispone que la ley de 17 de Enero último relativa al abono de tiempo de prisión preventiva en las causas criminales, comprende también á la jurisdicción militar, y en su consecuencia, para su aplicación por las autoridades militares, se observarán las siguientes reglas:

1.ª Para la aplicación del art. 1.º de la ley, los tribunales militares tendrán en cuenta, por lo que se refiere á la clasificación de las penas en aflictivas y correccionales, la escala comprendida en el art. 29 del Código penal común, si en la sentencia se hizo aplicación de este Código, y en los casos en que se aplicara el de Justicia militar, deberán estimarse como aflictivas las penas que excedan de seis años de duración, y como correccionales, las que no pasen de dicho tiempo.

2.ª Los preceptos del artículo 2.º de la ley, serán aplicados á los casos que el mismo dispone, y también al arresto y prisión substitutoria de multa, que establece el artículo 210 del Código de Justicia militar.

3.ª El abono de prisión preventiva es aplicable á los reos de faltas graves y leves que definen el expresado Código.

4.ª Los auditores de guerra de los distritos y Comandancias generales, cuidarán de que por los fiscales que actúan en ellas, se cumpla lo prevenido en los arts. 4.º y 5.º de la ley, y pondrán á la autoridad judicial militar lo pertinente para que se ejecuten dichos preceptos.

5.ª La aplicación de los anunciados beneficios se hará por los tribunales encargados de la ejecución de los fallos, aunque hayan sido dictados por el Consejo Supremo de Guerra y Marina; y

6.ª Las dudas que puedan ofrecerse en el cumplimiento de la citada ley, se consultarán á este ministerio.

IMPRESIONES DE LA PRENSA

Trozos escogidos

El Nacional: «Los últimos abencerrajes de Silveira, seis ú ocho melancólicos con la vocación del suicidio, acompañan en su acerbo dolor al Boabdil de la Unión conservadora, y como él vierten por ahí amargo llanto y desgarran con sus ayes lastimeros el corazón de las gentes compasivas. Hielos de aspid les han dado á beber y las vomitan en su querrela, como Jeremías.»

«Sagasta no quería el Poder, lo evitaba... Evidente. Y mientras lo que fué el partido ruje de cólera contra la incapacidad asombrosa que lo ha derribado y lo ha deshecho, lloran Silveira y los abencerrajes.»

«Enumerar los últimos silvelistas todos los pasos cruciales del calvario de Silveira, y queriendo rodear la crisis de misterios que ofenden á la Corona, preguntan: ¿Por qué tanta desgracia? Les ha chochado, como al amigo de Miró la bofetada.»

«Y ahí está Sagasta para despedir á la Regencia.»

Cada cual tiene sus aptitudes especiales. Silveira provocando conflictos, Sagasta despidiendo millares de súbditos españoles de la nacionalidad.

El uno, desatando los vientos regionales, vaticanistas y clericales; el otro, despidiendo colonias.

«Sum cuique»

El Liberal: «Se entretiene la gente política en desentrañar la significación del Ministerio; señalan unos la ausencia de los elementos adictos al Sr. Montero Ríos, y comentan otros el predomnio de la tendencia del Sr. Moret; deploran los circunspectos la falta de ponderancia entre las fuerzas fusionistas, y fundan los radicales en esa falta de ponderación los más venturosos presagios. La gente no política prescinde de tales minucias.

Comprende por instinto que la situación liberal, más que elegida, ha sido impuesta, y fia en que, por obra de esa imposición, tendrá que proceder el Gobierno según la voluntad del país se lo demande.»

«Profecía desconsoladora! Hacer el bien por imposición, es decir, á la fuerza, revoca la escasa confianza en la virtualidad directiva. El poder ejecutivo, en los países libres, debe moverse por resortes más elevados; otra cosa es volver á tiempos ominosos.»

El País: «Dos años hace que se arrió del Morro la bandera española, dos que Sagasta, para sostenerse en el Poder, suspendía las garantías constitucionales, suspensión que, imitada por sus sucesores, levanta ahora. Menos hace que se pedían tremendas responsabilidades contra los firmantes del tratado de París.»

«Todo se olvidó! Weyler ha olvidado lo que contra él dijo Moret y la destitución de que fué objeto; Moret ha olvidado lo que de él dijo Weyler en el Senado; Villanueva, leader del partido Unión Constitucional, no recuerda del partido Unión de Moret ni el Gobierno insular de los Gálvez, los Montorós, los Dolz, y Moret maldita si se acuerda de la oposición que á sus proyectos hizo Villanueva.»

«Todo se olvidó! ¿Qué diplomático extranjero, qué ministro de Relaciones Exteriores de por

esos mundos, al leer la notificación que le hace el ministro de Estado, recordará que es el mismo que firmó el tratado de París?

«¿Qué español, qué hispanoamericano ó qué visitante de la gran feria de Chicago, recordará que nuestro flamante ministro de Marina es descendiente de Cristóbal Colón, del andaz descubridor de América? Nadie creerá en la cuenta, ni en la España á que dolió Colón nuevo mundo, ni en esa América que donda no queda ni un islote que podamos llamar nuestro.»

Sagasta parece el hombre de la esponja. Cuando inauguró hace años el círculo de la calle del Príncipe, dijo que era preciso pasar la esponja sobre las conquistas revolucionarias; ahora, con su advenimiento al Poder, él mismo actúa de esponja sobre la conciencia nacional. Pero no por eso resurgirá nuestro perdido imperio ultramarino.

El Imparcial: «Sabido es de sobra que en el partido liberal, desde que se verificó la fusión de todos los elementos monárquicos opuestos á la tendencia conservadora, al formarse un gobierno con dichos elementos se ha procurado establecer cierta ponderación y cierto equilibrio entre los de la derecha, el centro y la izquierda. Ahora, como quiera que la derecha se separó definitivamente con el Sr. Gamazo, la izquierda no sería para equilibrio semejante necesaria; pero, es el caso, que de ese lado está la principal y más difícil obra.

«Por qué no ha querido el Sr. Montero Ríos prestar á esa obra su inmediato y eficaz concurso? Por qué no lo ha querido así el Sr. Canalejas, que encarna la extrema izquierda del partido liberal?»

«Habrá que preguntárselo á Moret, que es el único que ha conseguido hipnotizar á Sagasta. Se fué la derecha con Gamazo; ahora se va la izquierda con Canalejas; queda, pues, la fusión sans queue ni tête, como dicen los franceses; sin pies ni cabeza, como decimos los españoles, ó como el gallo de Morón... cacareando y sin plumas.»

El Globo: «En el nuevo Gobierno figuran hombres experimentados en la política, y espíritus juveniles cuyos ardores intactos van á consumirse en espionía labor consagrada á la Patria. Nadie ha opuesto reparos al matiz que ese Gobierno ostenta.

Responde á las aspiraciones más vivamente manifestadas por la opinión, es Gobierno, no urdido en las cámaras y en los hogares, sino fraguado en los mismos senos de la conciencia pública; es, pues, Gabinete de genuino y concreto carácter liberal. Sobre él flota un ambiente de sano radicalismo, de ese radicalismo que evita las transgresiones encubiertas ó declaradas de la ley, haciendo que á su aplicación y á su reforma, si es necesaria, presida un amplio criterio y una firme, inconstruible voluntad.»

«Estereotipia pura! Hace falta algo más que luera palabrería, porque la música ministerial siempre es la misma, pero como sólo suena bien en los oídos de los favorecidos, precisa concretar, hacer y cumplir el aforismo aquel de Operibus crédit, et non verba.»

La Correspondencia Militar: «Es preciso que los Gobiernos duren en nuestro país por lo menos cinco ó seis años para que puedan desarrollar sus iniciativas, porque de lo contrario, nos ocurrirá siempre lo que ahora que al encontrarnos en el principio de un fin muy próximo, resulta que es necesario volver á empezar y perder un año ó dos en preparativos para colocarnos á la altura que estamos antes de plantearse la crisis. Esto es lo que censuramos, esto es lo que nos impulsa á consignar no obstante que de esta manera no se conseguirá nunca la regeneración de España, porque la política, con sus impaciencias, la hará imposible é iremos de mal en peor, hasta que nuestros mismos errores nos estrellen contra el montón informe de nuestras torpezas.»

Por estrellados. Los partidos históricos se suceden en la arena política como las vejiúculas acuosas sobre la plancha de metal calentada al rojo... sin dejar huella: ruedan, se atropellan... ¡y nada! La superficie de metal, siempre intacta, siempre roja... como la faz de ésta heroica, noble y sufrida Patria.

La Epoca: «Dejando los ideales para tiempos más tardíos, nos daríamos por satisfechos, en los muy duros que atravesamos, con que el Gobierno liberal nos ofreciera y nos cumpliera estas dos cosas: legalidad y sinceridad.

Legalidad, absteniéndose desde luego de medidas dictatoriales, sin otra explicación más que el ruín interés de partido, como será la que se anuncia del aplazamiento de las elecciones provinciales que han de verificarse el 10 de Marzo, y cuyo primer acto se verificó el pasado domingo.

Sinceridad, dejándose de alardes democráticos y de fraseologías descreditadas si, como todo el mundo predice, el Sr. Sagasta viene á vivir como pueda y lo que pueda, como otras veces, sin empachos de legalidad y sin darselo un bledo del progreso teórico ni de las ideas.

Las hipocresías no matan, pero molestan.»

Si los conservadores se consideran exentos de... hipocresía política, que arrojen la primera piedra.

DISPOSICIONES OFICIALES

GUERRA

Hoy reproduce el Diario Oficial, tomándola de La Gaceta, la ley de 17 de Enero último sobre abono de prisión preventiva.

El mismo diario publica una Real orden concediendo el uso de la medalla conmemorativa de la campaña de Cuba al ten

guez de Campomanes y Martínez Fortún, al regimiento Lanceros del Príncipe.

Equitación Militar.

Retiros.—El provisional al subinspector de primera clase D. Gregorio Saiz y Saiz.

Guardia civil.

Pases.—Al guardia segundo de la de Madrid Joaquín Martínez Ferrás para Navarra.

Al ídem de Gerona Pascual López Biez para Madrid.

Al esbo de Huelva José Manzano García para la tercera de Cádiz.

Al ídem de Cáceres Pedro Broncano González para la primera de la misma.

Al ídem ídem de Castellón David Mansó Genda para Valencia.

Continuación.—Al sargento Alfonso Navarro. Lucencias.—Quince días al guardia de Toledo Lope Esteban Esteras.

Quince ídem al íd. de Gerona Francisco Molla Pérez.

Doce ídem al íd. primero de Soria Crispulo Martínez Caballero.

Concediendo invalidación de tres notas al guardia segundo de la comandancia del Sur Sebastián Almenara Masip.

Telegramas

(DE LA AGENCIA FABRA)

La Bolsa

Paris 6.

Después de la hora oficial han cerrado hoy: Exterior español: 73.40. 3 por 100 francés: 102.27.

London 6.

Exterior español: 72.25.

Huelga en Marsella.

Marsella 6.

Continúa la huelga. El trabajo sigue paralizado en todos los muelles.

No se ha registrado desorden alguno, ni incidente digno de ser mencionado.

La viruela en Inglaterra.

Glascow 6.

La epidemia variolosa que se padece en esta localidad ha tenido un importante recrudescimiento, registrándose hoy 42 nuevas invasiones y dos defunciones.

Política económica italiana.

Paris 6.

Los periódicos italianos siguen discutiendo con preferencia los medios de llegar a una reforma tributaria que pueda hacer frente a las necesidades del momento.

La mayoría se inclina a que la sustitución de unos impuestos por otros no sea en perjuicio de la nivelación de los presupuestos.

El Correo de la Tarde pide, no obstante, la inmediata rebaja en los derechos de consumos de los cereales para que ésta repercuta simultáneamente en el precio del pan.

Manifestaciones en Rusia.

San Petersburgo 6.

Durante una función religiosa, verificada en la iglesia de Kasan, en celebrad del aniversario de la supresión de la esclavitud, los estudiantes se entregaron a ruidosas manifestaciones.

La policía tuvo que intervenir, deteniendo a 200 individuos.

El Emperador chino.—Una pregunta y una respuesta.

London 6.

Un despacho de Pekín desmiente, con informes de origen oficial, que el Emperador trate de abandonar su residencia en Sin Gan Fu, donde actualmente se encuentra.

El virrey Li Hung Chang preguntó si era posible renunciar a la expedición al interior, y el generalísimo, conde de Valdesolé, respondió que se reservaba su libertad de acción, inclinándose desde luego a acceder a la petición si las circunstancias generales lo permiten.

ECOS DEL LITORAL

Cádiz.—Han entrado los vapores: trasatlántico español «Berenguer el Grande», de Barcelona y Málaga, y «Moratin», de Glasgow y Vigo, con carga general.

Salieron los vapores: «Rabat», para Tánger, Algeciras y Gibraltar; «Cantabria», para Gijón; «Mouro», para Huelva; «M. L. Villaverde», para Barcelona y escalas, y «Carmen», para Málaga y escalas hasta Barcelona.

Cornua.—Pondrá sin novedad en este puerto el vapor «Monterrats».

Bilbao.—Han salido los vapores ingleses «Becher», francés «Corine», alemán «Adriade», «Kathe», noruego (balandras) «Poun dling»; español «Herra»; «Santiago»; «Vizcaya».

Valencia.—Han sido despachados los vapores «Villarreal», para Cetta y escalas, con carga general; «Júcar», para Cullera, en lastre; «Juan Coninghen», para Burriana, con frutas; «Bethia», para Castellón, de tránsito; «Andalucía», para Marsella y escalas, con carga general; «Sagunto», para Génova y escalas, con carga gene-

ral; bergantín goleta «Sicilia», para Catania, en lastre; land «Teresa García», para Gurrucha, y «Orán», con carga general.

Entraron el vapor «Villarreal», de Torrevisje, de tránsito; «Vicente Ferrer», de Barcelona con carga general, y «Andalucía» de Sevilla y escalas con carga general.

Mañana probablemente zarpará con rumbo a Alicante el cañonero torpedero «Vicente Yáñez Pinzón».

«La Comandancia de Marina en contestación a un oficio de la Alcaldía, ha designado, para que forme parte de la Junta de Peria, al teniente de navío de la Armada, D. Enrique Frexes y Ferrán».

NOTICIAS

Habiendo comunicado el general Wood a su Gobierno que los cubanos consideraban que el envío de la escuadra norteamericana al puerto de la Habana tenía por objeto intimidarlos para obligarlos a aceptar los términos fijados por el Gobierno yanqui para las relaciones entre Cuba y los Estados Unidos, el secretario de Marina, para desvanecer tales recelos, ha ordenado al almirante de la flota que cambie de ruta

Los huelguistas de Marsella intentaron ayer impedir la descarga del vapor «Solano» que efectuaban sus mismos tripulantes.

Aunque los huelguistas acudieron al consulado español y a la prefectura reclamando que cesaran los trabajos, no consiguieron sus deseos.

Ha salido del puerto de la Habana para Nueva York el vapor correo de la Trasatlántica «León XIII».

Es esperada en Gibraltar para el día 12 la escuadra inglesa del Canal, al mando del vicealmirante Sir Compton Conville.

En dicho punto la escuadra permanecerá quince días.

Parece que se ha conjurado el peligro de una inundación en Aranjuez, por haber comenzado a decrecer la riada en el Tajo.

La avenida ha causado daños de gran importancia en toda la ribera.

Un comandante de Caballería, retirado, presentó ayer una denuncia contra su apoderado, que le retira la paga, la nominilla y el real despacho.

Del 14 al 16 del presente mes embarcará el vapor «Villaverde» en el puerto de Barcelona, uno de los cuatro cascos Ordoñez, de 24 centímetros que trajo de Manila el «Alicante», y que el ministro de la Guerra destina a Canarias.

MISCELÁNEA MARÍTIMA

Aún no ha podido establecerse un acuerdo entre el ministerio de Comercio y la junta ejecutiva de la Cámara de navegación en Inglaterra, respecto al riesgo que corren en sus viajes los buques dedicados al tráfico de pasajeros, cuando encuentran en sus derrotas escuadras o divisiones sueltas de buques de guerra haciendo ejercicios de señales durante la noche y por

aún, sin un aceros de descubierta, retirada o caza, en cuyo caso retiran por completo todas las luces, incluso las de situación, para que el resultado se aproxime más a la realidad en tiempo de guerra.

El comité alega que no puede tenerse gran confianza en la previsión de los buques del Gobierno, desde que tuvo lugar la pérdida del magnífico transporte echado a pique por uno de ellos en Africa, y que hizo recordar al comité el cuento de Stephenson del tren ferroviario y la Vaca, que equivale a nuestro cuento del baturro, caballero en asno, que marchaba delante de la locomotora, despreciando sus avisos.

Hasta ahora no se da más solución al conflicto que recomendar la vigilancia más exquisita a los capitanes mercantes, ínterin se llegue a un acuerdo respecto a las señales que han de establecerse para evitar los peligros referidos.

Última edición

Telegramas de la tarde

(DE LA AGENCIA FABRA)

La Bolsa

Paris 7.

Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español: 73.12.

Declaraciones del cañiller conde de Bulow.

Paris 7.

Tienen verdadero interés las declaraciones hechas en el Parlamento alemán por el can-

de de Zeppelin, que cree haber descubierto la dirección de los globos, está perfeccionando su invento, gracias a los resultados de la suscripción abierta en Alemania, la cual excede ya de un millón de marcos. En breve verificará el conde una nueva ascension con su famoso globo dirigible, en el que se han introducido importantes reformas.

Creceda del Rhin.

Paris 7.

Según noticias de Strasburgo, el Rhin ha tenido una crecida tan considerable por efecto de la fusión de las nieves, que se teme que ocurran grandes inundaciones.

Se han adoptado las necesarias precauciones para evitar posibles daños en las poblaciones ribereñas.

También Austria.

Paris 7.

Se comenta mucho un artículo del *Freidenblatt*, de Viena, el cual dice que los debates de la Cámara alta ponen de manifiesto la crisis por que atraviesa Austria.

No parece—dice—sino que se hace un llamamiento al Poder ejecutivo, a fin de que apele a energías procedimientos, a despecho del Parlamento y los partidos.

Los periódicos liberales austriacos exhortan a la Cámara de los diputados a la defensa ante los peligros que amenazan.

La *Nueva Prensa Libre* hace una calurosa defensa de la Constitución, en vista de la actitud de los federalistas que se declaran partidarios del absolutismo.

No hay conjuración.

Paris 7.

Según informes oficiales de Italia, no parece confirmarse el rumor de una fracasada conjuración anarquista contra el Rey.

Los periódicos refieren, no obstante, con gran lujo de detalles, que detenidos en Río Janeiro dos anarquistas, éstos declararon que un compañero suyo se había embarcado para Italia a bordo del «Cittá di Torino», para atacar contra la vida del Rey Victor Manuel, siendo, en efecto, detenido aquí al desembarcar en Génova. Atribuyen también análogos propósitos a un anarquista portugués en contra del Soberano de su país.

Hasta ahora, sin embargo, lo único comprobado es que se trata de elementos temibles, expulsados del Brasil.

INFORMACIÓN POLÍTICA

Poseción.

Anoche tomaron posesión de sus respectivos cargos el presidente del Consejo y los ministros de la Guerra, Gobernación y Hacienda.

Los ministros de Gracia y Justicia, Marina, Instrucción pública y Agricultura se han posesionado hoy a las once de la mañana.

En el ministerio de Marina se ha recibido con bastante prevención al nuevo ministro, pues se le atribuyen ideas perjudiciales, y se considera su nombramiento como imposición de Moret.

Otra excusa más.

El ministro de la Guerra ha vuelto a

rogar esta mañana al general Linares que acepte el cargo de capitán general de Castilla la Nueva.

El exministro de la Guerra se ha negado una vez más, basándose en la grave enfermedad que aqueja a su distinguida esposa.

Se cree que no se proveerá en algunos días tan elevado cargo.

El general Martínez.

Se ha confirmado la noticia que adelantamos ayer de que sería nombrado subsecretario del ministerio de la Guerra el bizarro general de división Sr. Martínez (D. Felipe).

Uno de estos días firmará S. M. el oportuno decreto.

Gobierno en posesión.

Todos los ministros han tomado ya posesión de sus cargos, excepto el de Estado, señor duque de Almodóvar, quien cumplirá con esa formalidad esta noche ó mañana.

Toma de posesión.

En el ministerio de Marina Esta mañana, a las once y media, ha tomado posesión del ministerio de Marina el duque de Voragüa.

El nuevo ministro dirigió un expresivo saludo al personal, expresando el vivo honor que recibía viniendo a ponerse al frente de la Marina, con la que le unen tantos vinculos históricos y a la que siempre ha profesado un profundo afecto por representar las glorias de la patria.

Dijo también que aun cuando reconocía lo escaso de sus fuerzas para realizar los altos fines que le estaban encomendados, lo supliría con la buena voluntad y esfuerzo, no dudando alcanzar en todo el brillante personal de la Armada la cooperación que espera, tan valiosa y eficaz al objeto de llevar a cabo el programa del Gobierno en lo referente a la Marina.

Que venía animado de los mejores deseos; que procuraría en todas ocasiones corresponder a la confianza que en él habían depositado la Reina, ya que asimismo esperaba que su gestión, al frente del ministerio de Marina, no suscitase desconfianzas ni recelos; antes al contrario, que procuraría inspirarse siempre en las gloriosas tradiciones y esperanzas de tan brillante institución militar y naval.

Le contestó el ministro saliente, contralmirante Ramos Izquierdo, manifestando que la Marina, siempre y en todo tiempo, sabría cumplir sus deberes con la Patria y cooperaría leal y noblemente a realizar tan alta misión.

Han asistido el almirante Sr. Valcárcel, los generales Butler, Martínez Espinosa, Jiménez Franco, Mata, Montojo (D. Waldo), Valcárcel (D. José), los intendentes Sres. Plá y Cousillas, el inspector de Sanidad Sr. Echazú, el de Ingenieros Sr. Tugores, el asesor general Sr. Gálvez, el vicealmirante Navarro, y casi todos los jefes y oficiales con destino en Madrid.

Consejo de ministros.

Esta tarde, a las tres se han reunido en COMEDIA.—A las 8 y 1/2.—(Meda).—Servicio obligatorio.—Sin querer.

PARISH.—A las 9.—150 de abono.—Turno impar.—(Debut del tenor Rafael Gil).—Marina.

APOLLO.—A las 8 y 3/4.—Las bravías.—El siglo XIX.—Los valientes.—Le ballet volant (Las voladoras).—España en París.

ESLAVA.—A las 8 y 1/2.—Sandías y melones.—Polvorilla.—El capote de paseo.—Carcarrabias.

LARA.—A las 8 y 1/2.—La azotea.—Me gustan todas (estreno).—Zaragüeta.—(Segundo acto de la misma).

ZARZUELA.—A las 8 y 1/2.—La hija de la Mascota.—Comediantes y toreros ó la Vicaría (estreno).—El barbero de Sevilla.—El juicio oral.

ROMEO.—A las 8 y 3/4.—Colegio de Señoritas.—La señora capitana.—La tía Cirila.—La golfemia.

PANORAMA IMPERIAL (Carrera de San Jerónimo, 14, entresuelo).—Hoy Saboya y ascension al Mont Blanc.

De tres de la tarde a once y media de la noche. Entrada, 25 céntimos.

Imprenta del DIARIO DE LA MARINA Libertad, 10.

REAL.—No hay unión. ESPAÑOL.—A las 8 y 3/4.—Electra.

COMEDIA.—A las 8 y 1/2.—(Meda).—Servicio obligatorio.—Sin querer.

PARISH.—A las 9.—150 de abono.—Turno impar.—(Debut del tenor Rafael Gil).—Marina.

APOLLO.—A las 8 y 3/4.—Las bravías.—El siglo XIX.—Los valientes.—Le ballet volant (Las voladoras).—España en París.

ESLAVA.—A las 8 y 1/2.—Sandías y melones.—Polvorilla.—El capote de paseo.—Carcarrabias.

LARA.—A las 8 y 1/2.—La azotea.—Me gustan todas (estreno).—Zaragüeta.—(Segundo acto de la misma).

ZARZUELA.—A las 8 y 1/2.—La hija de la Mascota.—Comediantes y toreros ó la Vicaría (estreno).—El barbero de Sevilla.—El juicio oral.

ROMEO.—A las 8 y 3/4.—Colegio de Señoritas.—La señora capitana.—La tía Cirila.—La golfemia.

PANORAMA IMPERIAL (Carrera de San Jerónimo, 14, entresuelo).—Hoy Saboya y ascension al Mont Blanc.

De tres de la tarde a once y media de la noche. Entrada, 25 céntimos.

Imprenta del DIARIO DE LA MARINA Libertad, 10.

más, no tiene un cuarto, ni de donde le venga. —Os engaños, milord, no quisiera calumniar ni aun a mi enemigo más cruel. Ludlow es rico, pero está muy lejos de serlo tanto como el propietario de Kinderhook.

—Qué buen muchacho es ese Oloff Van Staats! Le quiero con toda mi alma, y para probarsele deso asociarle a las ventajas de nuestro proyecto. Exijo esto de vuestra amistad, Myndert; suministréis la mitad de la suma necesaria, y dueños los tres de la empresa, la conduciremos con prudencia. He aquí una letrita que he preparado al efecto.

—¡Dos mil libras, milord! exclamó el alderman después de haber examinado el documento. —Ni un ochavo más, querido amigo. Es muy justo que Van Staats intervenga en tan excelente negocio, y si no hubiera de casarse con vuestra sobrina, le llevaría conmigo para lanzarle en la corte.

—A la verdad, milord, no alcanzan a esto mis medios. El subido precio de las pieles y la dificultad de obtener ingresos han disminuido mis recursos.

—Los intereses serán crecidos. —Va escaseando el dinero en tal manera, que casi es tan difícil ver el busto de Carlos en un peso como ver la cara de un deudor.

—Los ingresos son seguros. —¿Cómo así, cuando tropezais con acreedores en todas las esquinas? —Será un negocio bueno y leal, a la holandesa.

—Las últimas cartas que hemos recibido de H. land nos encargan con insistencia que guardemos nuestro oro para operaciones importantes. —Señor alderman Van Beverout! —¡Milord vizoconde de Cornbury!

LA BRUJA DEL MAR

POR

FENIMORE COOPER.

—Pero la honradez, las riquezas y la generosidad tienen poco valor sin la influencia. Los hombres debieran gozar la consideración que naturalmente les corresponde; y sin embargo, observad en esta colonia, más bien holandesa que inglesa, cuán pocos administradores hay pertenecientes a las familias antiguas! El consejo y las asambleas legislativas están llenas de Alexanders, Heathcotes, Morris, Kemedis y Livingstons, y se ven muy pocos Van Rensselaers, Van Courtlandts, Van Schnylers, Van Stayveysants, Van Boekmans y Van Beverouts, que por razón natural debían figurar en ellos. Gentes de todas las naciones y de todas las religiones predominan en el poder real, con preferencia los hijos de los patriarcas.

Los Jays, los Bayardos, los Delanceys, hugonotes; los Tolpesses, los Bohemios, los Ludlows democratas; todos los recién venidos, en fin, tienen más mérito a los ojos del Gobierno, mi buen señor, que los patronos antiguos de la colonia.

—Teneis razón, pero siempre fué así, y no recuerdo tiempo alguno en que ocurriera lo contrario. Es incontestable; sin embargo, no se deben formar juicios harto precipitados con respecto a los que administran los negocios públicos.

—En Inglaterra se profesan ideas falsas respecto a la América, y una prueba de ello es que se me pueden dirigir las mismas reconvenciones que a mis antecesores; pero me ha faltado tiempo para iluminar su mente. Que me habieran concedido un año más, querido amigo, y habría llenado el Consejo de holandeses.

—Si es así, milord, podríamos haber adoptado medidas para evitar que cayerais de la gracia de S. M.

—¿Es harto tarde, acaso, para contener el mal? No se puede desengañar a la reina Ana y reconquistar su confianza? Sólo una ocasión necesito para que se me haga justicia. Mi corazón llora lágrimas de sangre al pensar en la decadencia de un hombre que toca tan de cerca a la familia real. Es una mancha en el blasón de la corona, y todo fiel vasallo debe experimentar el deseo de borrarla, señor alderman Myndert Van Beverout.

—¡Milord Cornbury!

—¿Qué pensáis del arreglo que asegura el trono a Jorge-Luis, Elector de Hannover? ¿Sostendrá un alemán la corona de los Plantagenets?

—Fué muy bien sostenida por un holandés.

—¡Perfectamente contestad! La sostuvo de un modo muy digno; hay cierta afinidad entre ambas naciones, y no carece de razón vuestra réplica. ¡Qué error cometí, mi excelente amigo, con no consultaros antes! La prosperidad va unida a las empresas de todos los que vienen de los Países Bajos.

—Ganan de prisa, y gastan despacio.

—Eso es lo que todos debieran hacer; pero la casualidad, el destino y las circunstancias comprometen con frecuencia de un modo lamentable lo posición de un hidalgo. Me gusta la constancia en la amistad, y sostengo que los hombres deben ayudarse mutuamente en este vale

de lágrimas de la vida, señor alderman Van Beverout.

—Milord Cornbury!

—No daría libre curso a mis sentimientos si abandonara esta provincia sin expresar el sentimiento de haber apreciado demasiado tarde el mérito de sus primeros poseedores, y en particular el vuestro.

—¿Se han apaciguado vuestros acreedores, ú os ha suministrado el conde los medios de salir de la cárcel?

—Vuestras palabras son singulares, caballero; pero me gusta sobre todo que se expresen con franqueza. Sin duda que la cárcel por deudas que con tanta claridad habéis indicado, podría muy bien acribar. ¡Feliz el hombre que diera vuelta a la llave para conseguir aquel objeto! Si la reina me vengia algún día de mis perseguidores, en compensación recompensará ampliamente a los que me hayan mostrado amistad en la desgracia. Los soberanos ven con dolor los desastres que agobian a una persona de su sangre, porque las manchas que la manchan pueden saltar hasta el armío del manto real, señor alderman.

—¡Milord!

—¿Cómo están vuestros caballos flamencos?

—A las mil maravillas, milord, reventando de gordos. Desgraciadamente, los pobrecillos no disfrutan descanso alguno desde que mis negocios me llaman a Lust-in-Rust. Debería existir la pena de horca para los negros que montan a caballo por la noche.

—Había pensado en establecerla, pero es muy posible que semejante crimen quede impune bajo la administración de M. Hunter. Muy pronto cesaría, caballero, si yo pudiera acercarme a mi real prima, y cesarían los hombres nuevos de suplantar a los antiguos... mi querido Van Beverout.

HOTEL DE VENTAS

Estamos altamente satisfechos de nuestra obra. Contamos con el sentimiento favorable de la opinión sensata. Nos basta que el numeroso y distinguido público que nos honra con su visita continúe haciéndolo.

MUEBLES

Y OBJETOS ENAJENADOS POR SUS PROPIOS DUEÑOS

Los hoteles de ventas oficialmente constituidos se hacen necesarios en todo país civilizado, á pesar de sus detractores é hipócritas imitadores, porque facilita la transacción noble entre el comprador y vendedor. A las familias que lo necesitan en el acto, EL HOTEL DE VENTAS LES ADELANTA EL 25 POR 100 del precio en tasación convenida, y asegura venta de todo en el término de tres días.

Todo el público práctico de Madrid acude á diario á estos salones á comprar lo que necesita con ventajas siempre positivas.

Ventas al contado con precios fijos de **ATOCHA, 34** Horas de oficina: de 9 á 12 y de 3 á 5. 8 de la mañana á 8 de la noche. TELÉFONO 860

Sastrería militar y paisano

Ha recibido un bonito surtido para trajes de verano

JUAN BENITEZ
ATOCHA, 5.

FÁBRICA DE RELOJES

CARLOS COPPEL

25, FUENCARRAL, 25

VENTA AL POR MAYOR Y MENOR

La casa COPPEL vende directamente al público, á los mismos precios de fábrica, garantizando la buena marcha de sus relojes, con CERTIFICADO DE GARANTIA, y cambia todos aquellos relojes que por casual defecto de fabricación no marchasen bien.

Remesas á provincias.
Catálogo ilustrado gratis.

La CASA COPPEL es única-
mente la del núm. VEINTICINCO.

CAJA GENERAL DE PRESTAMOS

y de compra-venta mercantil

CRUZ, 37 Y 39, PRIMEROS

Este establecimiento da por las papeletas del Monte hasta el cincuenta por 100.

Presta sobre las pólizas de préstamo del Monte de Piedad, Banco de España, Banco Hipotecario, fondos públicos y resguardo de la Caja general de Depósitos.

Da dinero sobre muebles, alhajas, ropas, pianos, armoniums, bicicletas, cámaras fotográficas, cuadros, antigüedades, material eléctrico y demás efectos que convengan.

Venta permanente de los muebles, pianos, cuadros y demás efectos vendidos á precios muy módicos.

Hay gabinetes reservados.

Horas de oficina: de nueve de la mañana á ocho de la noche; los días festivos hasta las doce

Cruz, 37 y 39, primeros.

LA REINA DE LAS TINTURAS

Instantánea de un solo frasco para teñir el pelo y la barba, bien sea rubio, castaño oscuro, ó negro, sin preparación ni lavado y sin competencia por ser inofensiva, tónica y contribuir al crecimiento del cabello, y no manchar la piel y poderse rizar el pelo. PRECIO del frasco, 3,50. Se expende en todas las perfumerías y peluquerías de Madrid y Provincias.

Único depósito en Madrid al por mayor, en casa del autor, M. MACIAN, Caballero de Gracia, 30 y 32, entresuelo.
Se remite por Correo, certificado, UNO ó DOS frascos

A LA GRAN LEGION DE ENFERMOS NERVIOSOS

El **Antinervioso Howard** es el más poderoso tónico conocido de sistema nervioso y regulador más inofensivo de sus trastornos funcionales. Está indicado para curar «vahlidos», hipocandria, todo dolor, neuralgias, jaquecas, gastralgias (dolor de estómago), insomnio, vértigos, mareos, desvanecimientos, dolor de cabeza, debilidad cerebral, del oído y de la vista; asma nervioso, palpitaciones nerviosas, dolor que precede ó acompaña á las reglas, histerismo, parálisis, flojedad, etc.—El enfermo que hace uso del **Antinervioso Howard** experimenta rápidamente tales resultados, que le dejan suspenso el juicio, al punto de no poder creer en los efectos tan pronto y sorprendentes del medicamento. Despiértase el apetito, si antes estaba decaído; regularizanse las digestiones, si antes eran difíciles y tumultuosas; al decaimiento profundo y á la falta de energía en las determinaciones, sucede el vigor y tal entereza de voluntad, que el individuo llega á creerse transformado en otro. Se afirma la memoria, se robustece la inteligencia, el pensamiento adquiere mayor consistencia, vuelven las ideas con la nitidez y claridad apetecidas, y sin la niebla y confusión en que poco há veíamos envueltas; siente más potente la fuerza de las ideas y el discursar agradable y fácil. A estas modificaciones únense las de una más fácil respiración, la sensación de la tranquilidad y marcha normal del corazón, un sueño tranquilo, reposado y reparador, del que sale cada día más fuerte, ágil y activo. Pero estas profundas y rápidas modificaciones que introduce el medicamento en el organismo, no paran ahí continuando persistentes y progresivas hasta que hacen desaparecer toda huella de padecimiento nervioso. El **Antinervioso Howard** no contiene opio ni sus sales, ni bromuros ni calmantes. Los individuos cuyo sistema nervioso se halla en constante tensión por las condiciones especiales de la vida moderna, las luchas, vida reboante de placeres, preocupaciones, ansias de gloria, de riquezas, esportores, políticos, bolsistas, etc., hallarán el seguro de su salud, de su tranquilidad y de su vida en el **Antinervioso Howard**; 4 pesetas caja. Se manda por el correo, previo envío del importe en sellos ó giro. De venta en las boticas y droguerías de España. Depósito general y único para la venta en España: **Guillermo García**, Capellanes, 1, Madrid. Se remiten por el correo á todos los pueblos.

De venta: En Avila, Barrueco, 12; Almería, Real, 16; Albacete, Sr. Picazo; Alicante, Plaza de San Cristóbal, 12; Riego, 20 y Mayor, 4; Vitoria, señor Martínez; Burgos, Cid, 17; Paseo Español, 30 y Plaza Prim, 13; Badojos, Santo Domingo, 39; Barcelona, Fernando VII, 7; Bilbao, Arcealle, 35; Cáceres, Plaza, 37; Ciudad Real, Toledo, 13; Coruña, Real, 82; Ferrol, Barreiro é hijos; Cuenca, Calderón de la Barca, 56; Córdoba, Paraiso, 10; Cádiz, Plaza de Isabel II, 2; Jerez de la Frontera, Caballeros, 12; San Fernando, Constitución, 154; San Sebastián, Bengoechea, 5 y Plaza de Guipuzcoa, 1; Guadalajara, Mayor, 7; Brihuega; Armas, 20; Granada, San Jerónimo, 13 y Mesones, 102; Huelva, Tetuán, 14; Huesca, Coso bajo, 23; Jaca, M. Campoy; Jaén, Audiencia, 7; Ubeda, Plaza Toledo, 11; León, Plaza de la Catedral, 10; Lérica, Sr. Carnicer; Logroño, Abad; Lugo, Pérez Varela; Mondoñedo, Sr. Ferreiro; Málaga, Granada, 42 y 44, y Compañía, 15; Murcia, Plaza de San Bartolomé, 10; Cartagena, Campos, 8; Cieza, Buitrago, 9; Orense, Progreso, 55; Oviedo, Sol, 1; Gijón, Botica del Carmen, 1; Palencia, Mayor Principal, 112 y Mayor Principal, 114; Pamplona, Nueva, 2; Estella, Zalabardo; Pontevedra, Sr. Temp; Salamanca, Ortíz Urbina; Fuentes; Ciudad Rodrigo, Rua, 2 y Plaza Mayor, 7; Sevilla, Aranjuez, 2; Santander, Blancas, 15; Torrelavega, Plaza Mayor, 8; Reinoso, Mayor, 33; Soria Collado, 27; Burgo de Osma, Sanz; Segovia, Plaza del Corpus, 7; Toledo, Sillería, 23; Teruel, Mercado, 4; Valladolid, Orates, 33; Valencia, Plaza del Mercado, 73; Zamora, García Capelo; Zaragoza, Coso, 33.

Hasta las cinco de la tarde se reciben anuncios en la Administración de este periódico, para funerales y aniversarios.

Consultorio médico-quirúrgico internacional

Este Centro científico, uno de los más completos de Europa, está dirigido por médicos especialistas de distintas naciones y por una obstétrica con título de la Universidad de Bolognia, revalidado en España, y cuenta con el concurso de hábiles dentistas. A estas garantías técnicas responden los grandes elementos materiales de que disponemos para la aplicación de los «agentes físicos», que constituyen la última palabra de la ciencia y una de las especialidades de este «Consultorio», sin administrar medicamentos al interior. La instalación de la ELECTROTERAPIA es completísima. Contamos con máquinas y aparatos para la aplicación de las corrientes continuas, de alta frecuencia de D'Arsonval y Tesla, farádicas, sinuosidades, franklinización, aplicando el baño eléctrico, la ducha eléctrica y el soplo, con la máquina Carré, y con la moderna de Wimshurt y el masaje eléctrico. En HIDRO-ELECTROTERAPIA tenemos el «baño hidro-eléctrico» con las corrientes sinuosidades y de Maggiorani, y un completo gabinete para las duchas hidro-eléctricas filiformes. Instalamos el BAÑO DE LUZ, que hoy en Europa y América da maravillosos resultados por sus efectos tónicos y antisépticos, y sobre todo en la curación del reumatismo. Seguimos aplicando los VAPORARIOS con verdadero éxito en las enfermedades de la piel, del cuero cabelludo, de los ojos y de la garganta. Las INHALACIONES antisépticas y balsámicas nos proporcionan verdaderos triunfos en las enfermedades del aparato respiratorio, y seguimos aplicando las inhalaciones de OZONO, el gran reconstituyente de la sangre y tratamiento único para la curación de la anemia, la tuberculosis y todas las depauperaciones orgánicas, como ha demostrado nuevamente Mr. Labbé en el Congreso de Electrológica y Radiología de París. Contamos con un completo arsenal quirúrgico para la práctica de la Cirugía conservadora dentro de las modernas corrientes de la ciencia. Y como medio auxiliar de diagnóstico empleamos la RADIOGRAFIA y RADIOSCOPIA que, según el ilustre doctor Bergmann, de Berlin, vienen á marcar en este sentido un importantísimo progreso. Por último, consagramos especial atención á la «Cataforesis del estómago» por medio de la «tapa epigástrica», sistema curativo del que tenemos privilegio de invención por 20 años. Estos elementos científicos y otros muchos, cuya enumeración sería muy larga, colocan á este CONSULTORIO en primera línea en el mundo de la ciencia.

ARENAL, 1, MADRID

DIARIO DE LA MARINA

DIARIO DE LA TARDE

CONDICIONES DE SUSCRIPCIÓN

Madrid, un mes..	1 pesetas.
Provincias, trimestre.	5 „
Países de la Unión Postal, un año.	60 „
Asia y América.	70 „

NÚMERO SUELTO, 5 CÉNTIMOS.--25 EJEMPLARES, 75 CÉNTIMOS

CONDICIONES DE ANUNCIOS

En cuarta plana, 15 céntimos línea.--Reclamos, 75.--Noticias, 1,75 pesetas.

Los anuncios extranjeros pagarán el 50 por 100 más sobre los anteriores precios.

PAGO ADELANTADO

OFICINAS: CALLE DE LA LIBERTAD, NÚMERO 10, PRIMERO DERECHA